

14 Sports

Handball/Super coupe de la ligue de l'Estuaire

Phœnix et la Jeunesse Athlétique club: les "détrôneurs"

F-K-O.M
Libreville/Gabon

EXPLOIT en majuscule pour les clubs Phœnix chez les hommes et la Jeunesse Athlétique club chez les dames. Les deux clubs ont fait parler la poudre samedi dernier au complexe sportif du lycée national Léon Mba, lors de la Super coupe de la Ligue de l'Estuaire. Phoenix et la Jeunesse Athlétique club (JAC) ont éjecté Seniors Academy (hommes) et Soduco (dames) de leur fauteuil de détenteur du titre remporté l'an dernier.

En ouverture, ce sont les filles qui ont ouvert les hostilités. Largement dominées durant toute la première mi-temps par Soduco, les protégées du président Sylvain Miloko Neyret ont su se surpasser pour revenir au score en milieu de la seconde période (18-18), après deux les mi-temps, avant de s'imposer sur le fil aux prolongations (22-21), grâce au repositionnement de la capitaine Bénédicte Destinée Koumba, au poste de pivot, alors que depuis le début du match, elle évoluait en qualité de demi-centre.

Un coaching payant pour Ali Youssouf, entraîneur de



Photo : Kennedy Ondo

La Jeunesse athlétique club savourant son titre remporté face à Soduco, détenteur du titre.



Photo : Kennedy Ondo

Malgré sa défaite face à Phoenix, Seniors Academy a reçu le trophée de leader du championnat de la Ligue de l'Estuaire.

la JAC. «Une entrée de jeu trop bizarre, un match très difficile, mais nous y avons cru jusqu'à la fin », a reconnu la capitaine, Koumba, qui avait, d'ailleurs, placé cette rencontre sous le signe de la revanche.

A l'opposé, grande déception de son homologue Ruth Fatou Ambiangwe, qui a reconnu les faiblesses de Soduco. « Nous avons bien démarré le match mais, à un moment donné, nous avons pris un coup de fatigue qui s'est ressenti dans



Photo : Kennedy Ondo

La formation de Phoenix, nouveau vainqueur de la Super coupe.



Photo : Kennedy Ondo

Didier Okito Lutula (capitaine de Phoenix): "Nous avons cru en nous jusqu'au bout".

les ratés des balles de buts », a regretté Ruth Amiangwe. La seconde rencontre, côté masculin, a mis aux prises Phoenix et Seniors Academy, deux clubs qui se connaissent parfaitement et dont les confrontations ont toujours donné lieu à

de véritables empoignades. A l'entame de la partie, Seniors Academy va asseoir sa domination sur Phoenix. Les protégés du président Minso, très agressifs et solides en défense, remportent la première mi-temps (15-11).

De retour des vestiaires, le président de Phoenix Wen-ceslas Nguembhyt, tel un manipulateur de la boule de Cristal, lance aux journalistes que son équipe l'emportera par deux buts d'écart.

Une prédication qui finira par se réaliser, d'autant que les joueurs de Phoenix vont réussir à tenir la dragée haute à leurs adversaires. Le match se résumant par une formule simple : « Tu marques un but j'égalise, et si tu égalises je marque un but. »

A dix minutes de la fin de la rencontre, le score est de 19-19. La tension monte de chaque côté sur l'aire de jeu et sur le banc de touche. Galvanisé par un public acquis à sa cause, y compris les dirigeants de la Fédération, Phoenix finit par s'imposer au forceps (23-22).

« L'équipe adverse nous a mis en difficulté, elle a bien joué. Il faut un changement de mentalité au sein de mon groupe », a relevé Michael Taangahar, nouveau coach de Phoenix.

Bien que Senior Academy s'est fait déposséder de son titre, ses joueurs se sont consolés avec le trophée de vainqueur du championnat de la Ligue de l'Estuaire, reçu lors de la remise des récompenses.

Handball/Championnat semi-professionnel
Les activités débutent le mois prochain

F-K-O.M
Libreville/Gabon

Alors qu'il se trouvait avec son bureau, sous la conduite de la présidente fédérale, Nicole Assélé, au cabinet du ministre des Sports pour y être présenté, le président de la Ligue nationale d'élite professionnelle de handball, Macaire Bantsantsa, a saisi l'opportunité pour annoncer le début du championnat.

AINSI donc, le championnat d'élite professionnelle de handball va débuter le mois prochain. C'est, en tout cas, l'annonce faite lundi dernier par le tout nouveau président de la Ligue nationale élite de handball (Lneph), Macaire Bantsantsa, au ministre de la Jeunesse et des Sports, Blaise Louembé, chez qui il s'était rendu, pour y être présenté avec son bureau. La présidente de la Fédération gabonaise de handball (Fégahand), la ministre déléguée Nicole Assélé, venue elle-même remettre le flambeau de la Confédération africaine de handball au ministre des Sports (le



Photo : Kennedy ONDO

Les membres du bureau de la ligue lors de l'audience.

Gabon ayant acquis l'organisation de la Coupe d'Afrique de handball en 2018), a introduit le bureau de la Lineph au cabinet de Blaise Louembé. A entendre M. Bantsantsa, le championnat va se jouer en aller et retour. Cinq provinces sont concernées par cette compétition : l'Estuaire, l'Ogooué-Maritime, le Haut-Ogooué, la Ngounié et le Woleu-Ntem. Les deux premières provinces citées vont présenter chacune trois équipes ; les autres en auront une seule. Les femmes, à ce qu'il semble, ne sont pas concernées par cette nouvelle formule de championnat. Elles continueront donc à jouer le championnat à l'ancienne. De même, le président de



Photo : Kennedy ONDO

Le drapeau de la Confédération africaine de handball remis au ministre des Sports Blaise Louembé.

compétition, où notre équipe a occupé le dixième rang sur les onze pays en course, avec en prime six défaites et une victoire inutile contre le Kenya (38-19).

Pour Nicole Assélé, la présentation du Gabon au Caire ne doit pas être considérée comme une raclée, mais plutôt comme une contre-performance. « Une raclée en handball c'est quand vous perdez par 20 ou 30 buts d'écart tout au long de la compétition. Et les défaites de l'équipe nationale étaient de un à deux buts d'écart », s'est-elle défendue.

Après l'élimination du Gabon, le coach Blanco Joseph Berrhaud avait condamné le manque d'implication et de détermination de certains joueurs. Sur ce point, Nicole Assélé compte emboîter le pas de la Fégafoot. « Nous attendons le rapport de la direction technique nationale. S'il y a eu des mauvais comportements et dérapages, nous allons appliquer nos textes. Car tout le monde a constaté que nos garçons manquaient d'entraîne », a-t-elle fait remarquer.



Photo : Kennedy ONDO

Le président de la Lineph, Macaire Bantsantsa.

la Lineph compte aussi mettre en place d'autres compétitions. « Nous voulons créer la Coupe de la ligue nationale et le Tro-

phée des champions par exemple. Mais cela va dépendre des moyens qui seront mis à notre disposition », a déclaré M.